



# Le Saint-Siège

---

PAPE FRANÇOIS

## **AUDIENCE GÉNÉRALE**

*Place Saint-Pierre  
Mercredi 10 mai 2023*

**[Multimédia]**

---

*Frères et sœurs !*

C'est avec une grande joie que je salue aujourd'hui Sa Sainteté Tawadros II, Pape d'Alexandrie et Patriarche du Siège de Saint-Marc, ainsi que l'éminente délégation qui l'accompagne.

Sa Sainteté Tawadros a accepté mon invitation à venir à Rome pour célébrer avec moi le 50<sup>e</sup> anniversaire de la rencontre historique entre le pape saint [Paul VI](#) et le pape Chenouda III en 1973. Il s'agissait de la première rencontre entre un évêque de Rome et un patriarche de l'Église copte orthodoxe, qui a abouti à la signature d'une mémorable déclaration christologique commune le 10 mai. En souvenir de cet événement, Sa Sainteté Tawadros est venu me voir pour [la première fois le 10 mai il y a dix ans](#), quelques mois après son élection et la mienne, et a proposé de célébrer chaque 10 mai la "Journée de l'amitié copte-catholique" que nous célébrons chaque année depuis lors.

Nous nous appelons au téléphone, nous nous envoyons des salutations et nous restons de bons frères, nous ne nous sommes pas disputés !

Cher ami et frère Tawadros, je vous remercie d'avoir accepté mon invitation à l'occasion de ce double anniversaire, et je prie pour que la lumière de l'Esprit Saint illumine votre visite à Rome, les réunions importantes que vous aurez ici, et surtout nos conversations personnelles. Je vous remercie sincèrement pour votre engagement en faveur de l'amitié croissante entre l'Église copte

orthodoxe et l'Église catholique.

Votre Sainteté, chers évêques et amis, j'implore avec vous le Dieu tout-puissant, par l'intercession des saints et des martyrs de l'Église copte, afin que nous puissions grandir dans la communion, dans un unique et saint lien de foi, d'espérance et d'amour chrétien. En parlant des martyrs de l'Église copte qui sont les nôtres, je veux me souvenir des martyrs de la plage libyenne, qui ont été faits martyrs il y a quelques années.

Je demande à toutes les personnes présentes de prier Dieu de bénir la visite du pape Tawadros à Rome et de protéger l'ensemble de l'Église copte orthodoxe. Puisse cette visite nous rapprocher du jour béni où nous serons un dans le Christ ! Je vous remercie.

---

En participant aux prières mariales du mois de mai, en récitant le rosaire, rappelez-vous surtout des femmes et des enfants frappés par la guerre.

\* \* \*

Je salue cordialement les personnes de langue française, particulièrement les pèlerins venus du diocèse de Gap-Embrun, les jeunes des collèges de France et le groupe de l'université catholique de Yaoundé.

Dans notre mission quotidienne de baptisés, que l'amour du Christ nous pousse à aller dans les périphéries de nos sociétés à la rencontre de nos frères et sœurs rejetés et abandonnés, afin de leur manifester la tendresse du Seigneur. Que Dieu vous bénisse !

---